
IINNFFOORRMMEE  PPAARRCCIIAALL  DDEELL  SSEECCRREETTAARRIIOO  DDEE  SSAALLUUDD,,  DDRR..  
RROOBBEERRTTOO  MMEEJJÍÍAA  PPÉÉRREEZZ,,  AANNTTEE  LLAA  XXXXVVIIIIII  LLEEGGIISSLLAATTUURRAA,,  
PPRREEVVIIAA  AALL  SSEEGGUUNNDDOO  IINNFFOORRMMEE  DDEE  GGOOBBIIEERRNNOO  DDEELL  TTIITTUULLAARR  
DDEELL  PPOODDEERR  EEJJEECCUUTTIIVVOO  DDEELL  EESSTTAADDOO  DDEE  NNAAYYAARRIITT,,  LLIICC..  NNEEYY  
GGOONNZZÁÁLLEEZZ  SSÁÁNNCCHHEEZZ..  
 
El evento se lleva a cabo en la Sala General Esteban Baca Calderón del H. 
Congreso del Estado de Nayarit el día 13 de diciembre de los corrientes a las 
17:10 hrs. 
 
Están presentes las comisiones unidas de salud y seguridad social, gestoría 
social y grupos vulnerables.  
 
Preside y conduce este evento, el Dr. Antonio Sandoval Pazos, Presidente  de 
la Comisión de Salud y Seguridad Social.  
 
Asistentes. 

1. Dip. Antonio Sandoval Pazos (PRI) 
2. Dip. Fortunato Guerrero Jiménez (PRI) 
3. Dip. Silvia Cortés Valdivia (PRI) 
4. Dip. Ma. Eugenia García Espino (PRI) 
5. Dip. Ignacio Manuel Quintero Borrego (Independiente) 
6. Dip. José Lucas Vallarta Chán (PRI)  
7. Dip. Juan Ignacio Ornelas Salas (PRI) 
8. Dip. José Ramón Parra Ibarra (PRI) 
9. Dip. Emma Araceli Barba González (PRI) 

10. Dip. Oscar Zermeño Barragán (PRI) 
11. Dip. Manuel Fernando Jiménez González (PRI) 
12. Dip. Blanca Yessenia Jiménez Cedano (PRI) 
13. Dip. Efrén Velázquez Ibarra (PRI) 
14. Dip. Jocelyn Patricia Fernández Molina (PRI) 
15. Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera (PRD) 
16. Dip. Luis Manuel Hernández Escobedo (PRD) 
17. Dip. Armando Olvera Amezcua (PRD) 
18. Dip. Jesús Everardo Leyva Barraza (PT) 
19. Dip. David Rivera Bernal (PAN) 

 
 
El evento se llevó a cabo en la Sala General Esteban Baca Calderón del H. 
Congreso del Estado de Nayarit el día 13 de diciembre de los corrientes a las 
17:10 hrs. 
 
El moderador, el Diputado Antonio Sandoval Pazos, da la más cordial 
bienvenida al Dr. Roberto Mejía Pérez, Secretario de Salud, y menciona que 
comparece atendiendo lo establecido en el artículo 42 de la Constitución 
Política del Estado de Nayarit. 
 
El Dip. Antonio Sandoval Pazos, le señala al Dip. Oscar Zermeño Barragán, 
que proceda a hacer el pase de lista, quien una vez que concluyó el pase de 
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lista, determina e informa al Diputado Antonio Sandoval Pazos que hay 
suficiente Quórum para llevar a cabo la sesión, quien declara formalmente 
instalados estos trabajos. Acto seguido cede el uso de la palabra al Dip. Efrén 
Velázquez Ibarra, Presidente de la Comisión de Gobierno Legislativo para que 
de un mensaje de bienvenida. 
 
Efrén Velázquez Ibarra  
Quien inicia su intervención saludando a los Diputados y Diputadas presentes e 
igualmente saluda al Secretario de Salud, y al equipo de trabajo que lo 
acompaña, saluda también al Lic. Pablo Montoya de la Rosa, Secretario de 
Planeación por encontrarse presente en esta sesión. 
 
Menciona que agradece el hecho que se esté dando cumplimiento a las 
modificaciones que sufrió la constitución referentes a estas comparecencias, 
para atender también lo dispuesto a lo que establece la Constitución, para que 
el Gobernador rinda su informe en fecha próxima. Y menciona que el próximo 
domingo, estará presente el Gobernador en esta misma sala de sesiones en 
conjunto con todos los Diputados para escuchar un compendio de todo lo que 
ya han expresado los Secretarios, y menciona que el Dr. Roberto Mejía Pérez 
no ha hecho quedar mal al Gobernador, ya que ha estado cumpliendo todo lo 
que se establece en el Plan Estatal de Desarrollo. 
 
En el uso de la palabra el Dip. Antonio Sandoval Pazos da a conocer el 
mecanismo por medio del cual se regulará esta comparecencia.  
 
El Titular de la Dependencia hará una explicación del ramo a su cargo que no 
excederá de treinta minutos, con apoyo de todos los medios que considere 
pertinentes a fin de que ésta sea lo más completa posible y esté basada en 
datos objetivos. 
 
Concluida la exposición se abrirá el debate, en el que participarán todos los 
grupos parlamentarios y los diputados que no pertenezcan a ninguno, en 
rondas de 5 diputados. El orden de participación de los diputados en el debate 
lo definirá la Presidencia de la Directiva del Órgano de Gobierno ante el que 
comparezca, y los diputados se concretarán a formular las preguntas que 
consideren oportunas, contando con un máximo de cinco minutos. Al término 
de la ronda de preguntas el compareciente dará las respuestas, el diputado 
tendrá derecho a replicar de inmediato, con el mismo término anterior. 
  
Dr. Roberto Mejía Pérez 
Se concede el uso de la palabra al Dr. Roberto Mejía Pérez, Secretario de 
Salud, quien inicia su intervención saludando al Dip. Efrén Velázquez Ibarra y 
al Presidente de la Comisión de Salud y Seguridad social y los demás 
diputados. Menciona que es un honor acudir a la XXVIII Legislatura para dar 
cuenta de las principales actividades realizadas en este año en el ámbito de la 
responsabilidad que compete a la Secretaría de Salud, y menciona que lo 
acompañan en esta comparecencia los Titulares del DIF, del CREE, del CECA, 
CECAMED, Patrimonio de la Beneficencia Pública y Consejo Estatal de 
Transplantes.  
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Se da inicio a la presentación del Secretario de Salud. Concluida la 
participación del Secretario de Salud, el Dip. Antonio Sandoval Pazos, 
agradece que se encuentren presentes algunos Directores de Hospitales, 
Directivos de la Secretaría de Salud, de la Comisión de Transplantes, de la 
Comisión de Bioética, del DIF Estatal y de otras unidades administrativas. 
 
PRIMERA RONDA DE PREGUNTAS 
 
Diputados participantes 
 

1. Dip. José Lucas Vallarta Chan (PRI) 
2. Dip. Blanca Yessenia Jiménez Cedano (PRI) 
3. Dip. Ignacio Manuel Quintero Borrego (Independiente) 
4. Dip. Silvia Cortés Valdivia (PRI) 
5. Dip. Juan Ignacio Ornelas Salas (PRI) 

 
Dip. Lucas Vallarta Chan (PRI) 

 Menciona que reconoce a Evelina Flores, jefa de enfermeras, y el 
mensaje que Efrén Velázquez y él mismo escuchara del Sector Salud 
hace algunas semanas, con motivo del deceso de la enfermera 
Margarita González; después del reconocimiento, pide a los funcionarios 
de la Secretaría de Salud, y se dirige al Lic. Alfredo Ruiz, a Agustín 
Carrillo, al Dr. Francisco Vivanco en Santiago Ixcuintla, a Laura Monroy, 
al Dr. Omar Reynoso, al Dr. Diego Calderón, al Dr. Ahumada, al Arq. 
Luna, al Dr. Hermosillo, y en el CECA a Marisela Peralta. Y de igual 
manera en el DIF a Rocío Mondragón y menciona que el día de hoy, 
estuvo en el Hospital General en un área de infectología y al saludar al 
paciente Samuel Becerra Guerrero, de un poblado de Santiago, éste le 
comenta muy animado que la atención que ha recibido no sólo es 
buena, sino espléndida, más comenta al Dr. Roberto Mejía que hay un 
problema recurrente, que es la falta de medicamentos y le pregunta al 
Secretario de Salud, como podrían resolver el hecho de que estas 
personas no tengan medicamentos, o que no haya medicamentos en el 
hospital y menciona que él no acepta que algún paciente, cualquiera que 
este sea, pueda morir por falta de medicamentos. 

 
Dip. Blanca Yessenia Jiménez Cedano (PRI) 

 Inicia su intervención dando la bienvenida al Secretario y a todo el 
equipo que lo acompaña, a quienes les externa un reconocimiento. 
Agrega que quiere hacer patente un reconocimiento al personal de 
campo de la Secretaría de Salud, quienes día con día enfrentan las 
carencias con las que tienen que atender a los pacientes, y aun así 
hacen su mayor esfuerzo, hasta en los lugares más recónditos del 
Estado. Igualmente le reconoce también al personal administrativo. 

 La diputada considera que se están cumpliendo las metas en materia de 
salud, establecidas en el Plan Estatal de Desarrollo, como es la 
medicina preventiva y también se está trabajando para que Nayarit 
tenga una medicina de primer nivel.  

 Con relación a tener calidad en los servicios de salud, la diputada 
menciona que es difícil ofrecer calidad cuando no se tiene el 

https://comercio.softonic.com/esales/tienda/motor_tienda2.phtml?quehacer=comprar_programa&n_id=237
https://comercio.softonic.com/esales/tienda/motor_tienda2.phtml?quehacer=comprar_programa&n_id=237


medicamento suficiente para cubrir lo que se prescribe en las recetas. 
La diputada menciona que se habla de mas de 10 millones de pesos de 
inversión en la remodelación de la Clínica de Jesús María, le menciona 
que desafortunadamente ella pudo confirmar que eso aún no está 
ejecutado, ya que las obras no están ni a medias, y lo que en un 
momento funcionaba como quirófano, ahorita se encuentra en tales 
circunstancias que no se puede poner en servicio. Igualmente el área de 
urgencias y en general, todas las instalaciones. Le pide que le informe 
¿Que está sucediendo en ese lugar?, pregunta también ¿Cómo vamos 
en cuanto a aquellos tan publicitados casos de tuberculosis? 

 
Dip. Ignacio Manuel Quintero Borrego (Independiente) 

 Inicia saludando al Secretario y a todo su equipo de trabajo. Considera 
la labor de todo el equipo de trabajo de la Secretaría de Salud, se ha 
desarrollado, es una labor muy satisfactoria. Le informa al Secretario de 
Salud que existen muchos enfermos que vienen desde los ranchos, por 
las hemodiálisis y le menciona el caso de una persona que falleció en El 
Corte, por que le daba temor de pasar de la diálisis a la hemodiálisis y le 
pregunta si existe algún tipo de terapia en la relación paciente-doctor 
para que estas personas acepten, ya que esa persona falleció por el 
temor que tenía. 

 Le comenta también que asistieron a la conferencia del Dr. Guillermo 
Soberón y les llamó mucho la atención lo relacionado con Bioética y le 
pregunta: ¿Se están implementando algunos cursos a los ejidos, en las 
clínicas, sobre Bioética? ó ¿Se va a instrumentar algún cuadernillo o se 
darán conferencias regionales?  

 Menciona también que le preocupa Santiago Ixcuintla, que es uno de los 
Municipios con personas mas intoxicadas por agroquímicos y le 
menciona que es muy importante volver a retomar los cursos que por 
medio de la Secretaría de Salud, SEMARNAT y PROFEPA se daban, 
para estar más en comunicación con la gente que compra agroquímicos 
y establecer estrategias de cómo devolver el envase, triple lavado, 
incluso la posibilidad de contratar compañías privadas para que reúnan 
esos envases, ya que en la práctica no se ha llevado a cabo nada y que 
todo esto genera mucha contaminación en los esteros, lagunas, arroyos 
y ríos y le pide que si es posible, que en el Pueblo de Puerta de Mangos, 
donde hay mas personas intoxicadas, si se pueden llevar unos análisis 
de polimiesteraza para algunos casos y medir la toxicidad de esos 
insecticidas.  

 Le informa también que en Santiago les hace falta un centro contra las 
adicciones, para lo cual menciona que hay un local que al parecer desde 
la administración anterior, está en problemas, y podría usarse en 
Santiago, como centro contra las adicciones.  

 
Dip. Silvia Cortés Valdivia (PRI) 

 Se le concede el uso de la palabra, e inicia su intervención dando la 
bienvenida al Secretario de Salud y a todo su equipo de trabajo, a 
quienes les agradece la atención que le han brindado cuando han 
requerido algún servicio, en beneficio de los municipios serranos, 
principalmente a los indígenas y a toda la gente de la sierra.  
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 Menciona que en Jesús María en ocasiones hay deficiencia de doctores 
y le comenta que ahí en ese Hospital de Jesús María, actualmente faltan 
un Ginecólogo, un Pediatra y un Médico Especialista para la gente 
mayor. Considera que falta tener estos mismos personajes en todos los 
hospitales que se van a crear en la zona serrana, y le pregunta ¿Qué se 
está haciendo para evitar que el problema de la falta de médicos, que 
está presentando en Jesús María se vaya a presentar en los demás 
hospitales que van a construir? y pregunta que si también en el sector 
salud, por conducto de él, podrían poner un centro contra las adicciones 
en la zona serrana.  

 Le informa también que en la localidad de San Juan Peyotán se tiene 
una ambulancia, pero hay ocasiones que esa ambulancia no se tiene 
ahí, la mayoría de las veces no está por que la trasladan a Tepic o a 
Jesús María y es donde también, a la ausencia de éstos se tiene que 
conseguir algún vehículo para poder trasladar a un paciente a la 
cabecera municipal; y pregunta ¿Porqué se mueve tanto esa ambulancia 
de ahí, de su lugar? ¿Qué está pasando con esa ambulancia? Pregunta 
también ¿Qué tanto han avanzado en ir erradicando la tuberculosis?  

 Menciona que el Gobernador ordenó la atención a todas las madres, en 
los partos y ella tiene conocimiento que a Jesús María van personas de 
Durango y que vienen a Tepic personas de otros Estados y pregunta 
¿Qué porcentaje implica esta atención para los Estados vecinos? 

 
Dip. Juan Ignacio Ornelas Salas (PRI) 

 Inicia su intervención dando la bienvenida al Dr. Roberto Mejía y a todo 
su equipo de trabajo, destaca también los trabajos que ha venido 
desarrollando el DIF, le menciona que en Santiago la gente está muy 
agradecida con el Gobernador, por los partos gratuitos.  

 Con relación a la ambulancia de Villa Hidalgo, le agradece los 
comentarios, que previo a la comparecencia le dio, de que posiblemente 
ya se les haga llegar esta ambulancia.  

 Menciona que han observado algunas situaciones en lo relativo a las 
guardias nocturnas, ya que en ocasiones llegan a los hospitales y no se 
encuentra el doctor, principalmente por las noches y le solicita con todo 
respeto su intervención para que se corrija esta situación. 

 Igualmente le menciona el problema de la escasez de medicamentos y 
le recuerda también lo relacionado con el equipamiento de la clínica de 
Villa Hidalgo.  

 
 
Se cede el uso de la palabra al Dr. Roberto Mejía Pérez, Secretario de Salud, 
para que de respuesta a esta primer ronda de preguntas. 
 
PRIMERA RONDA DE RESPUESTAS 
 
Dr. Roberto Mejía Pérez 
 
Con relación a los comentarios del Dip. José Lucas Vallarta Chan 

 Menciona que con esto da respuesta a varios que están haciendo la 
misma pregunta, en cuanto a medicamentos se refiere, menciona que 
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actualmente la Secretaría de Salud, está apegada a un cuadro básico y 
desgraciadamente, muchos de los médicos a pesar de la toda la 
capacitación que se les ha dado, siguen recetando medicamentos que 
están fuera del cuadro básico y menciona que si el paciente está afiliado 
al seguro popular y el medicamento recetado no está en el cuadro 
básico se podrá adquirir éste en cualquier farmacia, igualmente los 
exámenes de laboratorio que no se realicen dentro de las unidades 
médicas, es posible realizarlos en empresas privadas. 

 Agrega que en efecto los medicamentos, con lo que mas se sufre, son 
los que requieren los pacientes con cáncer y otras enfermedades 
complicadas y desgraciadamente estos medicamentos no se encuentran 
dentro del cuadro básico, sin embargo se hace el esfuerzo para 
apoyarles con una dosis o con lo que mas se pueda.  

 Menciona también que afortunadamente día con día el cuadro básico del 
seguro popular se va ampliando considerablemente.  

 Señala que la Secretaría de Salud está haciendo el esfuerzo por 
canalizar para la compra de medicamentos, todo lo que a ello 
corresponde y que se están respetando esas partidas y que a octubre se 
encontrarán con un 90% de surtimiento de recetas, y que la meta es  
llegar, por lo menos al 95%.  

 
 
Con relación a los comentarios de la Dip. Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano  

 En cuanto a medicina preventiva, informa que efectivamente en este 
sexenio, uno de los objetivos fundamentales son las medidas 
preventivas, se van a tomar en todo el País, y de hecho están 
autorizadas unidades de atención a pacientes con diabetes, hipertensión 
arterial y obesidad, y que la acreditación que se ha hecho de las 
unidades médicas es con la finalidad de poder brindar calidad a los 
pacientes. 

 Con relación al hospital mixto de Jesús María, le confirma que 
efectivamente, éste fue construido mas o menos en el año de 1996, y es 
un hospital de los cuales solo existen 2 en el País, uno aquí en Nayarit, y 
otro en Puebla y menciona que en el programa Fortalecimiento de la 
Oferta de Salud, a Nayarit le fueron aprobados 22 millones de pesos 
para obra y equipamiento de esta unidad médica. Menciona que muchas 
etapas programadas, para este hospital, ya fueron construidas y 
actualmente, los constructores se encuentran atorados en las áreas 
viejas donde se encontraron con tubos de asbesto y barro y otro tipo de 
situaciones que no permiten tener un avance significativo y que bueno, 
que este es un caso aislado y que muchas de las obras como las de 
Santa Teresa, Puente de Camotlán, la unidad de cirugía ambulatoria,  
los CAPACI de Bahía de Banderas, los centros de salud de el Porvenir y 
todos ellos, empresas nayaritas han cumplido en tiempo y forma.  

 
Con relación a los comentarios de la Dip. Silvia Cortés Valdivia 

 Dice que efectivamente es un problema grave no solamente en la Sierra 
sino también en Tepic, la contratación de médicos especialistas, debido 
a la escasez de los mismos, y le informa que actualmente se está 
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creando una nueva generación de médicos que se están preparando en 
los hospitales de Nayarit y espera que estos se queden aquí y no se 
vayan a otros Estados.  

 Le refiere también que piensan fortalecer a la zona serrana, con las 
caravanas de salud que incluyen los programas de cobertura en salud, 
para fortalecer las áreas serranas y que efectivamente drogadicción y 
alcoholismo son otros de los temas en los que se trabajará fuerte en 
este sexenio, y el Dip. Quintero Borrego le comenta que él directamente 
habló con el Presidente Municipal de Santiago, para la creación de ese 
centro contra las adicciones, pero que desafortunadamente no recibió 
respuesta y que otros municipios si dieron respuesta y entonces se 
canalizó este recurso hacia otros Municipios y le recuerda que hay 
recursos y que seguirán gestionando para que el Municipio entre dentro 
de este programa, y espera tener la colaboración y la coordinación 
necesaria para llevar una unidad mas de este tipo contra las adicciones 
a Santiago y otra a Jesús María.  

 Con relación a la atención de partos en los Estados vecinos refiere que 
acaban de firmar un convenio marco en Salud, la semana pasada en 
Colima donde todos los Secretarios de Salud se comprometen a hacer 
pagos cruzados, es decir los pacientes que Nayarit atienda de otros 
Estados, se los van a cobrar o se va a descontar a través del recurso 
que llega al seguro popular. 

 Con relación al problema o a la situación que citaba de la ambulancia le 
ofrece que él personalmente verificará que es lo que está sucediendo. 

 
Con relación a los comentarios del Dip. Juan Ignacio Ornelas Salas 

 Añade que la ambulancia de Villa Hidalgo, próximamente se encontrará 
aquí, este vehículo posiblemente ya se encuentre en la frontera, pero 
que tan pronto se le permita el paso arribará, espera que sea ya en poco 
tiempo.  

 Con relación a las guardias nocturnas le informa que es otro de los 
problemas que tienen, no sólo en Villa Hidalgo, sino también en varios 
hospitales, ya que a los médicos se les escapan muchas de las veces y 
están tomando medidas de mayor control para evitar esa problemática 
de las guardias nocturnas, y con relación al equipamiento de Villa 
Hidalgo, menciona que también va a entrar en la etapa de certificación y 
acreditación de esta unidad con una remodelación completa. 

 
Con  relación a los comentarios del Dip. Ignacio Manuel Quintero Borrego 

 Sobre los enfermos de los ranchos, que tienen hemodiálisis, le recuerda 
que la Secretaría de Salud hace promoción por conducto de los 
médicos, además de capacitación y pláticas y que el médico especialista 
es el que decide en que momento debe pasar de diálisis a hemodiálisis, 
pero efectivamente es un tratamiento mucho muy caro y que no está 
dentro del programa del seguro popular; sin embargo, el Ejecutivo ha 
apoyado a muchos pacientes que van en forma privada a hacerse la 
hemodiálisis. 

 Para 2008 están autorizados $12’500,000.00 (doce millones quinientos 
mil pesos) para construir un centro de hemodiálisis en el Estado, y que 
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esto va a resolver en gran parte el problema para los pacientes que no 
tienen ningún tipo de seguridad. 

 Sobre los cursos de bioética informa que para el próximo martes estará 
con ellos el Dr. Rivera Montero, Presidente de la Comisión Estatal de 
Bioética, quien les explicará más ampliamente sobre el tema, esto será 
el próximo martes para que se pongan de acuerdo con él, en todo lo que 
considere necesario tenga que realizarse en los ejidos y clínicas.  

 En cuanto a intoxicación por agroquímicos, menciona que a pesar de 
todo el esfuerzo que se hace en impartir cursos, le pide al Dr. Adelaido 
Uribe, se ponga en contacto con el Diputado para retomar estos temas e 
intensificar los esfuerzos tratando de disminuir el número de intoxicados.  

 También instruye al Dr. Adelaido Uribe sobre el estudio para las 
personas de Puerta de Mangos, y que igualmente pugnarán en la 
Federación, para traer otro centro de atención a pacientes con 
adicciones.  

 
Con relación a los comentarios de la Dip. Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano y la Dip. Silva Cortés Valdivia 

 Referente a la tuberculosis, el Secretario de Salud argumenta que en 
cuanto a morbilidad, la curva se ha mantenido, en cuanto a pacientes 
que se han detectado año con año, desde el 2001 al 2007 y están 
concientes de que existe el problema y que este es una de las 
principales metas del milenio, es decir, para el 2015 se tiene el propósito 
erradicar la tuberculosis en nuestro país; aunque lo ve sumamente difícil, 
a pesar de que intervenga la Organización Mundial de la Salud, la 
Panamericana de la Salud y que mientras no se salga de la pobreza, 
van a seguir teniendo presente este problema de tuberculosis. 

 De igualmente, la línea de mortalidad se ha mantenido y a la fecha van 
25 fallecidos en el 2007 y a estos pacientes se les ofrece un tratamiento 
gratuito. 

 El Dr. Mejía menciona que existen 290 casos en el Estado, de los cuales 
46 son en El Nayar, 115 en Tepic, Bahía de Banderas con 21 casos, 
como los Municipios de mayor prevalecencia, los únicos municipios 
libres hasta el momento de esta enfermedad son Ixtlán, Amatlán de 
Cañas y San Pedro Lagunillas, el Dr. Mejía, corrige son 109 casos en 
Tepic.  

 
Concluida la participación del Dr. Roberto Mejía González en cuanto a la 
respuesta de esta primera ronda de preguntas, el Dip. Antonio Sandoval Pasos 
hace del conocimiento de los Diputados el derecho de réplica. Al no haber éste 
se abre la segunda ronda de preguntas. 
 
SEGUNDA RONDA DE PREGUNTAS 
 
Diputados participantes 
 

1. Dip. Lic. Jocelyn Patricia Fernández Molina (PRI) 
2. Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera (PRD)   
3. Dip. Oscar Zermeño Barragán (PRI) 
4. Dip. Manuel Fernando Jiménez  González (PRI) 
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5. Dip. Fortunato Guerrero Jiménez (PRI) 
 
Dip. Jocelyn Patricia Fernández Molina (PRI)  

 Inicia su intervención dándole la bienvenida al Secretario de Salud y a su 
equipo de trabajo y los felicita por sus logros y avances, mismos que 
demostraron para el 2007 y les agradece el trato amable y las 
respuestas que siempre ha encontrado en la Secretaría de Salud.  

 Pregunta sobre la vacuna del Papiloma Humano, ya que se ha 
manejado en la prensa que el cáncer cérvico uterino es la mayor causa 
de mortalidad en las mujeres mexicanas, y menciona que si cuesta 80 
dólares, que es un proyecto que pondrá a funcionar el Gobierno Federal 
junto con el Estado, ¿Cuándo se empezaría?, ¿Nayarit empieza como 
un Estado piloto?, ¿Dónde se empezaría a aplicar la vacuna?, ¿Se va a 
aplicar de manera uniforme o primero las localidades de mayor 
incidencia? Pide que le amplié esta información. 

 Le menciona que le parecen alarmantes los suicidios en jóvenes ya que 
cada día en Nayarit está creciendo el número de suicidios y que la salud 
mental, es tan importante como la salud física y cuestiona ¿Cuáles 
actividades se están llevando a cabo por conducto de la Secretaría de 
Salud para atender ese problema?  

 
Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera (PRD)  

 Da inicio a su intervención recordando que se hace lo que se puede, no 
lo que se requiere, eso es lo que se pudiera decir en el tema tan 
delicado de la salud en Nayarit, debido a que las acciones de la 
Secretaría están ajustadas a los escasos recursos con que cuenta y se 
presupuestan. En su calidad de Diputado reconoce el esfuerzo que se 
hace como una política fundamental de esta Gobierno que 
efectivamente ha volteado la cara a ver a la gente más humilde, a la que 
menos tiene, ya que en otros Gobiernos se dejó de lado y hasta en 
ocasiones se le veía con desprecio y reconoce que se cumple la tarea.  

 Reflexiona el Diputado que considera un contraste de los logros 
reflejados en este Informe, pues aunque los números son fríos y dan 
como resultado lo que se hace en esta función, en la que tiene 
encomendada la Secretaría de Salud, se contrasta porque son vidas o 
son muertes y mientras haya un nayarita que se muera por falta de un 
medicamento básico, los diputados no pueden estar satisfechos ni él 
como Secretario ni ninguno de sus colaboradores lo estarán,  

 Destaca también que en muchas ocasiones se ha topado, con tener muy 
buenas impresiones de los trabajadores, pero también en muchas 
ocasiones ha encontrado funcionarios que no tratan adecuadamente a 
los pacientes, pues actúan sin calidad, sin calidez y sin trato humano.  

 Pregunta ¿Qué hay en materia de transparencia y acceso a la 
información?  

 Señala el porqué no se ha pensado en un cambio de sistema laboral 
médico, ya que la vida está en juego, y el médico a veces trabaja 24 o 
36 horas, si solamente trabajaran 8, este médico estaría en plena 
facultades.  
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 Exige también el cumplimiento de los médicos que trabajan en las 
localidades porque a veces estos no se encuentran presentes en su 
consultorio.  

 Con relación a condonación, pide que traten de salvar lo que 
corresponden al porcentaje de beneficencia pública y les pide el tener 
una charla posterior, porque todos los diputados seguramente estarán 
de acuerdo en que es urgente y necesario buscar fuentes alternativas de 
ingreso para la Secretaría de Salud y sus diferentes áreas. 

 
Dip. Oscar Zermeño Barragán (PRI) 

 Inicia su intervención dándole la bienvenida al Secretario de Salud y a su 
equipo de colaboradores: El Diputado comenta que le reconoce al 
Gobernador las atinadas inversiones que ha hecho en educación y 
salud,  

 El Diputado les menciona a los Diputados que se encuentran presentes, 
que el recurso que tienen programado para el 2008, ojalá pueda 
incrementarse para que el sector salud no carezca de medicamentos ni 
de lo mínimo necesario, para que el pueblo de Nayarit tenga atención 
adecuada en cuanto a la Salud.   

 Agrega que es importante que a la beneficencia pública se le inyecten 
más recursos.  

 Sobre el Hospital de Tuxpan, le menciona que tiene un personal 
excelente e indica que es necesario que la clínica crezca; considera que 
se tienen muy pocas camas ya que Tuxpan es uno de los pueblos más 
grandes en el Estado, además que ese Hospital atiende también a gente 
de los pueblos vecinos. 

 Aprovecha también la ocasión para comentarles que en Tuxpan hay 
mucho problema de drogadicción y por consecuencia hay mucho SIDA y 
que afortunadamente se está construyendo una clínica y espera que 
esta sea una de las soluciones que puedan beneficiar a los Tuxpeños. 

 
Dip. Manuel Fernando Jiménez González (PRI) 

 Comienza su intervención considerando que entre servidores públicos 
también podemos decirnos las verdades y felicitar al que trabaja bien.  

 Saluda al Dr. Mejía y a la Lic. Mondragón, titular del DIF y menciona que 
se suma al agradecimiento que han hecho los demás Diputados de esta 
XXVIII Legislatura, por todo el trato que han recibido y le menciona 
también que en ocasiones han tenido mala respuesta para los 
diputados, pero es principalmente,porque éstos han sido groseros con lo 
funcionarios de salud y que por eso se han dado unas respuestas 
negativas.  

 El diputado coincide en que efectivamente hacen falta más recursos 
para salud y que la Comisión de Hacienda que preside el Dip. Efrén 
Velázquez Ibarra, está en la misma tesitura al considerar que, 
efectivamente, hacen falta más recursos para la salud.  

 Comenta que para evitar que el 90% de surtimiento en recetas, no baje, 
se requieren más recursos. 

 Menciona el Diputado que él fue uno de los pacientes con cáncer y se 
siente muy agradecido con el Gobernador Ney González Sánchez, 
porque en Nayarit existe el acelerador lineal, ya que a él le dieron 40 
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días de radioterapia con un aparato usado, y en Nayarit está viendo que 
actualmente se tiene un aparato con la mas alta tecnología y esto va a 
venir a ayudar a muchos enfermos de cáncer, lo cual debe aplaudirse al 
Gobierno del Estado por haberse preocupado por los problemas de 
cáncer.  

 
Dip. Fortunato Guerrero Jiménez (PRI) 

 Inicia su intervención dándole la bienvenida, a él y a su equipo de 
trabajo.  

 Menciona que hace uso de la palabra no para hacer reclamos ni 
pregunta alguna, sino para reconocer y felicitar por el trabajo que él 
como Secretario, así como el personal que lo apoya, han venido 
realizando.  

 Asimismo le agradece también por las atenciones que le han brindado a 
los enfermos que han enviado los Diputados a la Secretaría de Salud, y 
agradecer todas esas atenciones que tienen para la gente.  

 
Concluye la segunda ronda de preguntas y se concede el uso de la palabra al 
Dr. Roberto Mejía Pérez, Secretario de Salud, para que dé respuesta. 
 
 
SEGUNDA RONDA DE RESPUESTAS 
 
Dr. Roberto Mejía Pérez 
 
Con relación a los comentarios de la Dip. Jocelyn Patricia Fernández 
Molina  

 Reconoce que efectivamente el cáncer cervicouterino en Nayarit, es de 
las primeras causas de muerte y que con relación al virus del papiloma 
humano, este también es el principal precursor del cáncer 
cervicouterino.  

 Con relación a la vacuna, agrega que todavía no se tiene conocimiento 
de quienes serán estos Estados pilotos y que ahorita el problema es con 
los Laboratorios, ya que se les está presionando para que esta vacuna, 
que actualmente está produciendo en Europa. En cuanto baje de 20 
dólares, el costo de la dosis está seguro que se podrá aplicar aquí en 
Nayarit. 

 Con relación a los suicidios, le comenta que se ha estado trabajando con 
los centros de salud mental. Además están construyendo otros en Bahía 
de Banderas, en Ixtlán del Río y en Tepic, se está construyendo otro. 
Efectivamente estos problemas han aumentado y por instrucciones del 
Ejecutivo se abrió una línea de intervención en crisis en la ciudad de 
Tepic, que da servicio las 24 horas, los 365 días, a todo el Estado.  

 
Con relación a los comentarios del Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera  

 Aduce que efectivamente, se tienen que cambiar muchos modelos de 
salud en nuestro país, y que en algunos países ya cambiaron la 
situación de estos esquemas, y se nos han adelantado a México, como 
caso concreto Brasil.  
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 Espera cambiar el esquema para llegar al 100% en surtimiento de 
recetas, la salud universal, así como los tipos de contrato para los 
médicos, ya que en países, como Brasil, los médicos trabajan 4 horas, lo 
cual permite generar más fuentes de trabajo y en esas 4 horas, 
efectivamente el médico realice su jornada con empeño, como debe ser. 

 Actualmente está trabajando en una compra consolidada a nivel 
nacional para reducir el costo de medicamentos y con esto tener mayor 
porcentaje en cuanto al surtimiento de recetas. Dice también que 
actualmente se están buscando fuentes alternativas de ingreso no solo 
para la beneficencia pública, sino para todos los programas que se 
manejan dentro de la Secretaría de Salud, sobre todo en tratamientos 
muy caros como cataratas, donde están buscando apoyo de la 
fundación TELMEX y de igual forma con la sociedad civil también se 
buscan alternativas de ingreso.  

 
Con relación a los comentarios del Dip. Oscar Zermeño Barragán 

 Con relación a la beneficencia indica que efectivamente buscarán 
algunas otras fuentes de financiamiento así como hay terrenos 
incautados por la Secretaría de Hacienda, que ya se tiene una lista de 
propiedades y que en determinado momento se puedan adjudicar a la 
beneficencia pública para que los remate y tengamos estos recursos.  

 Asimismo, a través del Seguro Popular se espera que se tenga una 
aportación para esta Institución 

 Comenta que efectivamente, en Tuxpan se inició la construcción de la 
unidad del CAPACIT, para pacientes con VIH-SIDA y se va a iniciar un 
centro de atención para pacientes con adicciones y aprovecha la 
ocasión, para agradecer por todo el apoyo que ha brindado el Diputado 
para construir el terreno donde se están construyendo estas unidades.  

 
Con relación a los comentarios del Dip. Manuel Fernando Jiménez 
González 

 Le informa que se está haciendo un esfuerzo, por instrucciones del 
Ejecutivo para descentralizar los servicios de Salud en el Estado. 

 Actualmente están ampliando unidades como el Hospital General de 
Santiago a 60 camas de 24 que tenía, lo mismo en el Hospital de Ixtlán 
del Río, se están ampliando el número de camas, modificando los 
quirófanos, ampliando el área de urgencias y próximamente se iniciará la 
ampliación y remodelación del área de urgencias del hospital de 
Rosamorada y el hospital de San Pancho y lo que ya se está haciendo 
en Jesús María.  

 
Con relación a los comentarios del Dip. Fortunato Guerrero Jiménez 

 Le agradece los comentarios y que espera que en un futuro al terminar 
este sexenio, los pacientes lleguen sin necesidad de recomendación y 
que se les pueda brindar la atención que ellos se merecen, sobre todo a 
los pacientes más humildes que puedan llegar a una unidad de cirugía 
ambulatoria y puedan ser recibido con toda esa tecnología.  

 
Concluyen las respuestas del Dr. Roberto Mejía Pérez.  
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RÉPLICAS DE LA SEGUNDA RONDA  
 
 Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera (PRD) 
 Dip. Manuel Fernando Jiménez González (PRI) 

 
Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera (PRD) 
 

 Recuerdan que pidió la palabra, ya que le solicitó una explicación acerca 
de la exigibilidad del cumplimiento de la jornada laboral en todo el 
Estado, para el personal médico de la Secretaría de Salud y aparte por 
temas que no se dicen pero que tienen que ver con el buen trabajo de 
esta Secretaría.  

 Menciona que se da cuenta de acciones clandestinas y de sabotaje en 
algunos programas de la institución y considera que es inconcebible que 
esas actitudes criminales salgan del personal de la Secretaría de Salud, 
pero que se están dando. Considera esto como una situación muy 
delicada, pues quien se atreve a hacer este tipo de actividades, ¿Qué 
podemos esperar cuando llegue un paciente con el que tenga una 
diferencia o le caiga mal? 

 Manifiesta que el sector salud, por su finalidad, debe estar por encima 
de intereses políticos y gremiales y tiene conocimiento de sabotajes y de 
algunas acciones, que se han querido realizar, sobre que se han perdido 
cosas y aparatos para hacernos quedar mal con ese tipo de actividades, 
por lo cual lo invita a cerrar filas y que ubiquen de donde vienen esas 
agresiones.  

 Asímismo señala que se han dado cuenta de los brotes de 
inconformidad que se han dado en el hospital general. Sobre todo de los 
médicos residentes, pregunta ¿A qué se debe? ¿Realmente desean 
mejorar las condiciones de trabajo o hay algún otro tipo de intereses? 
Pregunta ¿Qué atención merece a su Secretaría el problema de 
obesidad en nuestro Estado? ya que es algo creciente y ¿Qué políticas 
públicas se consideran para enfrentarlo? 

 
Dip. Manuel Fernando Jiménez González (PRI) 

 En el uso de su derecho de réplica, el Dip. Manuel Jiménez aduce que si 
conocemos de la política humanística de este Gobierno, no podemos 
dejar pasar la ocasión y pedirle al Dr. Roberto Mejía, que de a conocer 
sobre la cámara hiperbárica que se va a poner en Tecuala, ya que entre 
otras enfermedades, también ayuda a los pescadores, buzos, que están 
extrayendo el callo de hacha.  

 
 
 
SEGUNDA RONDA DE RESPUESTAS 
 
Se concede el uso de la palabra al Secretario de Salud,  
 
Con relación a los comentarios del Dip. Juan Arturo Marmolejo Rivera 

  Menciona que cerca de él está el Químico Javier Cortés y que él fue 
testigo de cuando se quiso someter a los médicos a que cumplieran con 
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su jornada, y que esto despertó una serie de problemas con dichos 
médicos y considera que actualmente hay un fraude de parte de los 
médicos por que van 2, 3 horas o un ratito y el demás tiempo se 
ausentan y que no están cumpliendo.  

 Menciona el Secretario de Salud, que con estas nuevas nivelaciones 
que se tienen por el bajo sueldo, espera que esto pueda irse abatiendo y 
que con esto puedan exigir al personal que cumplan en tiempo y forma 
con su horario asignado.  

 Sobre las acciones clandestinas de las que se ha dado cuenta, le 
comenta que él también las considera como acciones criminales, incluso 
el Procurador ha estado presente y que desafortunadamente esto 
sucede en todos los niveles.  

 Cita que hace como 3 meses el Dr. Ahumada mandó que se hicieran 
500 sábanas para el hospital, se pusieron a trabajar, se consiguió el 
material y el Dr. Carrillo, le reporta al día de hoy que solamente quedan 
50 o 100 de esas 500, entonces no saben que está pasando y se deben 
tomar medidas mas drásticas para resolver esta situación.  

 Con relación al brote de inconformidad de residentes, menciona que 
efectivamente, este es un movimiento limpio y es precisamente por la 
falta de insumos, de lo que ellos se quejan.  

 En cuanto a equipos caros como ventiladores, electrocardiógrafos, y 
mucho más equipamiento, del cual desafortunadamente carece el 
hospital; cuando el Gobernador se enteró de esta situación, de 
inmediato liberó cuatro millones de pesos para que se comprara lo más 
indispensable, y con esto se están atendiendo las peticiones, las cuales 
ya van cumplidas  en aproximadamente un 50%.  

 Con relación al problema de obesidad, comenta que este sexenio se 
enfocará al tratamiento de este problema, ya que después de Estados 
Unidos, somos el segundo país a nivel mundial con el mayor grado de  
obesidad y sobrepeso, y esto a la larga, nos generará muchos 
problemas como lo estamos viendo actualmente, si no se atiende con 
anticipación. 

 
Con relación a los comentarios del Dip. Manuel Fernando Jiménez 
González 

 El Secretario de Salud menciona que ya cuando hay uno o dos muertos, 
ya es un problema de salud pública y que cuando se le comunicó al 
Gobernador, de inmediato giró instrucciones para que se buscaran los 
recursos y se diera solución a esos problemas y a través de la 
Secretaría de Desarrollo Rural, se hizo la compra de esta cámara, con 
un costo de más de 1 millón de pesos y se está entregando en 
comodato a la Secretaría de Salud, para que ellos la operen en el 
Hospital de Tecuala.  

 Comenta que actualmente la Secretaría de Salud está haciendo la 
asignación de salud en Tecuala para que se puedan hacer las 
modificaciones necesarias en cuanto al inmueble, para que pueda ya 
instalarse y ponerse a funcionar; menciona que con esta cámara 
también se puede tratar el pie diabético, heridas, quemaduras. 

 
TERCERA RONDA DE PREGUNTAS  
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Diputados participantes 
 

1. Dip. Luis Manuel Hernández Escobedo (PRD)  
2. Dip. Emma Araceli Barba González (PRI) 
3. Dip. Armando Olvera Amezcua (PRD) 
4. Dip. María Eugenia García Espino (PRI) 
5. Dip. José Ramón Parra Ibarra (PRI) 

 
Dip. Luis Manuel Hernández Escobedo (PRD) 

 Inicia dando la bienvenida al Secretario de Salud y a todos sus 
colaboradores.  

 Arguye que el tenía la pregunta sobre el surtimiento de medicamento, y 
ya le quedó respondida anticipadamente con los doce mil millones que 
mencionó el doctor que se iban a utilizar para la adquisición de estos.  

 Reconoce el esfuerzo que se está haciendo en cuanto a la inversión 
para generar infraestructura.  

 Le informa que a pesar que le reconoce todo el esfuerzo él no se 
encuentra muy convencido, ya que hay proyectos que todavía están 
pendientes y menciona que en el estado hay una política pública que 
establece, que todos somos nayarit y que llueva parejo; el quiere señalar 
que dentro de su equipo de trabajo hay algunas gentes donde los 
programas asistenciales o de apoyo para cualquier acción lo quieren 
manejar de manera  clientelar y el considera que a eso debe de 
ponérsele un alto.  

 
Dip. Emma Araceli Barba González (PRI) 

 Inicia la intervención dando la bienvenida al Secretario y a todo su 
equipo de trabajo, destacando que el tema de la salud esta funcionando 
en nayarit. 

 La Dip. Emma Barba menciona que es preocupante como ha subido la 
cantidad de enfermedades del corazón, lo mismo de cáncer y le 
pregunta ¿Qué se puede hacer respecto de la diabetes?, señala deben 
tomarse acciones, porque se ha incrementado considerablemente en 
casi un 10%.  

 Agrega que en Bahía de Banderas hace falta un Centro de Salud 
Mental, ya que actualmente existen grandes problemas de drogadicción 
en ese municipio, hacen falta camas y en donde internar a esas 
personas, por lo cual le plantea esa solicitud  

 Le pregunta que pasó con lo del dengue en Bahía de Banderas,  ya que 
considera que así como se han acertado en muchas cosas, ahí hubo un 
gran descuido, ya que el dengue se fue de 8,200 casos en 2004, a poco 
más de 42,000 en 2007 y considera que ella no vio con mucha 
frecuencia las fumigaciones.  

 
Dip. Armando Olvera Amezcua (PRD) 

 Le da la bienvenida y menciona que se suma al reconocimiento que se 
ha hecho unánime en esta sesión, hacia el doctor y su equipo de trabajo.  

 El diputado reconoce que hace falta un hospital más grande y más 
hospitales en los municipios para que las personas puedan ser 
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atendidas directamente en sus propias regiones, y que así como se dio 
la situación de que los niños que nacieran iban a quedar 
automáticamente asegurados al igual que su familia, congruentes con 
eso es necesario también asignarle mas recursos al sector Salud.  

 Con relación al porcentaje de surtimiento de recetas el Diputado 
menciona que efectivamente, considera que hay problemas en 
surtimiento de recetas y observa que esta situación no ha sido 
subsanada y que una práctica generalizada en el hospital es que se dará 
receta al familiar para que ellos con sus propios recursos los consigan. 

 
Dip. María Eugenia García Espino (PRI) 

 Agradece la presencia del Secretario de Salud y agrega que ella quiere 
hacerle un reconocimiento a todas las personas que la han apoyado en 
todas sus gestiones. 

 Agradece la nueva ambulancia que acaban de donar al hospital de San 
Blas, ya que a pesar de ser un puerto y de tener mucho turismo, no se 
contaba con ella. 

 Pregunta ¿Cómo se podría tener acceso a las caravanas de la salud en 
San Blas? 

 Refiere que saben que la Secretaría de Salud implementa algunos 
programas en el estado y pregunta ¿Cuáles acciones o programas se 
han implementado para incrementar la calidad de vida de los adultos y 
adultos mayores? 

 Le hace el comentario de que en el hospital, los aparatos para hacer los 
estudios se encuentran descompuestos, le pregunta ¿Qué se tiene que 
hacer al respecto? ¿Cómo pueden  contribuir para solucionar esta 
situación? 

 Le señala que las clínicas que están en las comunidades no deben 
quedarse sin médicos, los días que ellos están de descanso, que se 
quede siempre un médico de guardia y también se trabaje mucho con 
surtimiento de medicamentos.  

 
Dip. José Ramón Parra Ibarra (PRI)  

 Saluda al Secretario y a todos sus colaboradores e igualmente saluda a 
la Lic. Mondragón Pérez, Titular de la Dirección General del DIF.  

 Felicita al Secretario por la construcción del Centro de Salud Mental que 
se está llevando a cabo en Ixtlán. Aprovecha también para hacerle un 
comentario sobre el tiempo que tiene la segunda etapa del Hospital en 
Ixtlán, que lleva ya como diez o doce meses y que está sin concluirse, lo 
cual considera genera más congestionamiento en el Hospital de Tepic y 
le pide que por favor se le de mas celeridad a esos trabajos para que 
queden concluidos. 

 
Se cede el uso de la palabra al Dr. Roberto Mejía, para que responda a esta 
tercera ronda de preguntas. 
 
TERCERA RONDA DE RESPUESTAS 
 
Dr. Roberto Mejía Pérez 
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Con relación a los comentarios del Dip. Luis Manuel Hernández Escobedo 
 Agradece sus comentarios. En cuanto a los programas clientelares que 

él menciona, la instrucción del ejecutivo es que no vayan etiquetados y 
que se traten por igual a todos, le informa que estarán atentos y 
vigilantes para que esto no se siga dando y con las modificaciones a la 
ley, las cuales ahora contemplan sanciones que se aplicarán a quienes 
incurran en estas anomalías. 

 
Con relación a los comentarios de la Dip. Emma Araceli Barba González 

 Le afirma que las enfermedades del corazón, cáncer y diabetes son 
originadas por los nuevos estilos de vida y le comenta que se trabajará 
fuertemente en ello ya que este sexenio que inicia a nivel federal, la 
Secretaría de Salud está encaminada a abatir este tipo de problemas, ya 
que si estos no se atienden a tiempo, requerirán de muchos recursos 
para solucionar la problemática que de ellos se genere.  

 Externa que en Bahía está autorizado un centro de salud mental y un 
centro de atención primaria a pacientes con adicciones y el gobernador 
se comprometió a que en la nueva ciudad de la salud también se 
considerara infraestructura de este tipo, pero que él en el momento 
indicado hará el anuncio correspondiente. 

 Con relación al problema del dengue, menciona que efectivamente, este 
municipio de Bahía de Banderas, fue afectado con este problema que 
inició en Tomatlán, del municipio de Puerto Vallarta, Jalisco y como el 
mosquito no tiene fronteras se pasó hasta Bahía; lo que conllevó a tomar 
medidas urgentes con una respuesta inmediata por parte del ejecutivo 
del estado y del gobierno federal, lo que permitió desplazar 285 
trabajadores para apoyar acciones de promoción y prevención de la 
salud y además se fumigaron 826 mil hectáreas, 76 locales del municipio 
y se recolectaron gran cantidad de cacharros y con esto se obtuvieron 
tres vehículos con máquinas fumigadoras.  

 El secretario destaca las acciones conjuntas que se lograron concertar 
con el gobierno de Jalisco, para realizar acciones similares en los dos 
estados y abatir de manera contundente este problema. 

 
Con relación a los comentarios del Dip. Armando Olvera Amezcua 
 El secretario comenta que también quiere felicitar a los diputados que 

han hecho su trabajo de gestoría y que a todos los han visto trabajar 
fuertemente en la gestoría, lo cual demuestra la preocupación que tiene 
por sus correspondientes distritos.  

 Con relación al hospital general coincide en que hace falta otro y 
actualmente están viendo otros mecanismos de financiamiento para 
poder construirlo y están analizando el mecanismo de PPS, proyecto de 
prestadores de servicios, y la iniciativa privada quizás pueda participar. 
También se está viendo la posibilidad de atraer inversionistas de 
Morelia, Querétaro y Puerta de Hierro en Guadalajara y se espera que 
próximamente se pueda empezar la construcción de un hospital de más 
nivel, con más tecnología.  

 Con relación al 90% de surtimiento de recetas, le recuerda que esto es 
en cuanto al surtimiento del cuadro básico, ya que muchos no están 
dentro de éste y no pueden surtirlas, porque la licitación de 
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medicamentos es exclusivamente a lo que marca el cuadro básico y no 
pueden adquirirse. 

 
Con relación a los comentarios de la Dip. María Eugenia García Espino 

 Le comunica que él será el conducto para llevarle los saludos al 
gobernador y en cuanto a la ambulancia, menciona que efectivamente, 
esta ambulancia originalmente iba para Villa Hidalgo pero como ya se 
había adquirido la otra, entonces se fue para San Blas y la otra está en 
camino para Villa Hidalgo. 

 Sobre las Caravanas de salud precisa que éstas son exclusivas para El 
Nayar, pero de cualquier manera, la Secretaría de Salud verá como 
éstas puedan llegar a todo el estado, en un futuro no muy lejano.  

 Con relación a las acciones implementadas en cuanto a la calidad de 
vida para los adultos y adultos mayores menciona que actualmente hay 
muchos apoyos y grupos conformados como el INAPAM, a través de la 
SSN donde se manejan muchos programas para los adultos mayores, 
los cuales incluyen programas de acción, prevención, aplicación de la 
nueva vacuna para el neumococo, virus de influenza y  además de la 
creación de muchos comités para la atención de pacientes diabéticos. 

 Comenta que efectivamente, los aparatos que se tienen en el hospital 
son muy viejos y se descomponen con facilidad; pero le comenta que 
está en proceso de licitación la compra de equipo nuevo para digitalizar 
el área de rayos x y mastografía, lo cual evitará que se tengan que usar 
líquidos, lo que es la  falla común para obtener radiografías. Actualmente 
se está viendo la posibilidad de un tomógrafo de 16 cortes, con un costo 
de aproximadamente 14 millones y un mastógrafo de 11 millones de 
pesos, lo cual será equipo de punta en toda la región.  

 Con relación a los médicos en las clínicas, este es un problema actual, 
ya que el recurso que se tiene no es suficiente, se están apoyando con 
pasantes y algunos contratos que a veces da gobierno del estado para 
cubrir por lo menos un turno con un médico de contrato.  

 Anuncia que para San Blas si habrá un centro de atención primaria de 
salud, el cual ya se encuentra en licitación. 

 
Con relación a los comentarios del Dip. José Ramón Parra Ibarra 

 Agradece sus comentarios y le menciona que efectivamente ya está en 
proceso la construcción de un CESAME y un CAPA. 

 En el hospital general de Ixtlán está pasando el mismo caso de Jesús 
María, es un hospital que cuenta ya con muchos años y a la hora de la 
remodelación, abren un área y se dan cuenta de que hay que hacer 
muchas actividades que no estaban contempladas. Menciona que ya se 
tiene el recurso autorizado y esperan poder concluir en el 2008 esta obra 
que beneficiará cuatro municipios de la zona sur. 

 
Se abre la posibilidad para la tercera ronda de réplicas. 
 
RÉPLICAS DE LA TERCERA RONDA 
 
 Dip. Luis Manuel Hernández Escobedo 
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Dip. Luis Manuel Hernández Escobedo 
 Menciona que más que una réplica lo que desea es puntualizar algunas 

cosas que por falta de tiempo en la sesión anterior no pudo precisar.  
 Derivado del gran problema que es actualmente la drogadicción, 

menciona que en ese pleno se aprobó el Centro Contra las Adicciones 
MARAKAME, del cual el ejecutivo abundará en su informe, y esto habla 
de esa transferencia que se hizo, del fin original que tenía esta área, se 
están enfocando a algo que se está convirtiendo en un flagelo grave 
para la sociedad. 

 Agrega que no le queda más que hacer un reconocimiento puntual al 
secretario y a su equipo de trabajo y lo invita para que comprometan al 
congreso y a los diputados para generar acciones que puedan generar 
recursos no solo fiscales sino también de otras fuentes de 
financiamiento que permitan que todos los nayaritas tengan el derecho 
constitucional a la salud. 

 
 
Dr. Roberto Mejía Pérez  

 El Secretario de Salud, menciona que efectivamente es un paso 
histórico que se está dando con esa nueva regularización de los 
trabajadores precarios. Menciona que hay que reconocer la sensibilidad 
del Presidente de la República, Felipe Calderón, con lo cual se van a 
regularizar más de 105 mil trabajadores en el país y se está echando 
mano en este año a través del banco mundial, de un préstamo de 25 mil 
millones de pesos para la regularización de sus trabajadores, y por parte 
del Estado de Nayarit, se metieron todos los que estaban en esa 
situación, que tenían contratos muy bajos y en este caso, en el estado, 
serán mas de 1,300 trabajadores, lo que generará una derrama 
económica de más de 250 millones de pesos al año. 

 
 
Dip. Antonio Sandoval Pazos (PRI) 

 Menciona que quiere hacer algunas reflexiones y precisa que cuando se 
habla en avances de la salud, esto tiene que estar reflejado en los 
resultados estadísticos, de la morbilidad y mortalidad, y en término de 
tasas, también tiene que verse una tasa menor de morbilidad y 
mortalidad. Considera que las estadísticas mostradas son buenas, ya 
que se encuentran dentro de la media nacional.  

 Menciona que hace un año, en este recinto, estuvieron un nutrido grupo 
de trabajadores la salud encabezados por su dirigente y la gente que 
está ahí, la de campo, que hace el trabajo operativo les agradece su 
presencia, destaca la presencia del Dr. Omar Reynoso, responsable del 
seguro popular y saluda a otros funcionarios que se encuentran 
presentes de diferentes direcciones y hospitales del estado. 

 Le informa al secretario de salud que todo ese grupo de colaboradores 
que se encuentran a su lado, han permitido llevar a cabo esos avances 
en materia de salud y le expresa que el titular debe estar satisfecho por 
el progreso que se ha hecho en materia de salud. Continua 
mencionando que el año pasado, cuando estuvo un grupo de 
trabajadores de la Secretaría y acudieron a solicitar algunos 
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incrementos. Algún recurso económico que no se les había otorgado y 
gracias a la voluntad y sensibilidad humana del Secretario de Salud y del 
Gobernador, fue posible poderles retribuir algún recurso económico, por 
alguna deficiencia que había existido en la administración anterior, 
dejaron plazas inestables, financieramente hablando, y en esos días 
iban a hacer un pronunciamiento para solicitar el incremento y la 
dignificación de los salarios del personal de salud, porque no es posible 
que estas alturas un médico que trabaja para la salud tenga un salario 
menor a un maestro oficial de obra o un albañil, considera que esto no 
es posible, pero ya están enterados que para el 2008, gracias a los 
trabajadores de salud por parte del Presidente de la República, al igual 
que el gobernador del estado y los diputados federales, han llegado a  
acuerdos para que tenga un recurso extra para darle a los trabajadores 
de la salud, y por ello, da las gracias. 

 
Dip. Efrén Velázquez Ibarra (PRI) 

 Menciona que después de haber escuchado la participación de los 
diputados y la respuesta del secretario de salud, queda convencido de 
que en el tema de salud, los diputados están muy atentos, ya que todos 
tienen la grave responsabilidad de atender estos problemas y ojala 
realmente se tomara el trabajo en la secretaría de salud y en otras áreas 
del estado, como un apostolado, aunque considera que es difícil, porque 
cada quien tiene responsabilidad con la familia para llevarle recursos y 
atenderla.  

 Menciona que él, ahora es diputado, pero su origen es sindicalista y 
agrega que en su momento, ni cuando fue Secretario General de la 
Federación de Trabajadores del Sindicato al Servicio del Estado, nunca 
defendieron a trabajadores sindicalizados que cometieron errores, como 
el hecho criminal de que se pierdan aparatos, sábanas y menciona que 
las personas que hacen esto deberían ser castigadas, actualmente los 
dirigentes no debe andar defendiendo a quienes cometen este tipo de 
acciones, a quienes hacen sabotaje ni a quienes descomponen los 
aparatos y en caso que se les descubra, se les castigue, y ya entrar a 
esa cultura. 

 Menciona que como diputados deben hacer su trabajo en forma de 
apostolado, sin pensar en los factores económicos o los beneficios que 
de ahí recibirán. Como diputados podrían hacer una aportación el 50% 
del sueldo y con esto se podría juntar aproximadamente 1 millón de 
pesos mensuales, para comprar medicamentos para la gente más pobre 
y en muchas ocasiones solo se habla y a la hora de las acciones no se 
hace nada.  

 Con relación a otras personas que son de otros estados, que vienen a 
Nayarit y utilizan los servicios de la Secretaría de Salud,  porque en su 
estado no tienen la posibilidad de ser atendidos, como es el caso de los 
partos y otra serie de servicios gratuitos, menciona que en ese asunto se 
deben tomar medidas y cartas en el asunto para garantizar este 
beneficio a los nayaritas preferentemente. 

 
Dip. Efrén Velázquez Ibarra (PRI) 
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 Menciona que hay quienes hacen como que trabajan y no lo hacen, hay 
quienes cumplen un poco más y otros que le ponen el extra y ojala que 
esos que ponen el extra sean la mayoría y de ser así, estará salvada la 
administración pública, pero si la mayoría son los que trabajan a medias 
o los que parece que hacen y no hacen nada, pues entonces estamos 
mal como administración pública. 

 Felicita a la Secretaría de Salud por el esfuerzo tan extraordinario que 
hacen para resolver los problemas que en el sector salud se presentan. 
En su calidad de Presidente de la Comisión del Gobierno Legislativo les 
expresa su reconocimiento y por su conducto le envía un saludo y 
reconocimiento constitucional al gobernador del estado 

 
El Dip. Antonio Sandoval Pazos, siendo las 20:00 hrs del día 13 de 2007, 
clausura los trabajos de la comparecencia de la Secretaría de Salud por el Dr. 
Roberto Mejía Pérez. 
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